

公開講座2012

聞いてなるほど

全5回シリーズ 第1回・上



健康ライフ

～元気のためのSTEP UP～



公益財団法人 SBS静岡健康増進センター
〒422-8033 静岡市駿河区登呂3-1-1
☎ 054(282)1109
URL <http://sbs-smc.or.jp>

主催 公益財団法人 SBS静岡健康増進センター 静岡新聞社・静岡放送

輝いて生きる

好奇心が人生を
楽しく

私は3歳で台湾から日本に来ました。最初の頃は台湾語を話していましたが、来日して1ヵ月もたたないうちに日本語を話し始めました。友達と一緒に遊びたい、友達の名前を知りたいという好奇心から、日本語を一生懸命覚えました。好奇心が国際人になるためのパスポートです。

国際人にとって、語学は大切です。しかし、語学は道具に過ぎません。道具を使いたいという好奇心がないと、役に立ちません。「人と話をしたい」という好奇心がないと、言葉は出できません。好奇心を持ち続けることが、人生を楽しくしてくれます。人生を楽しんでいる人は若々しい。そして、人が見ていて輝いています。輝いているという自覚もあるはずです。

「笑顔」をつくって
寝る

人間には3つの年齢があります。1つ目は精神年齢。これは自分で設定します。私は25歳であります。2つ目は肉体年齢。これは、気をつけたり、大事にしたりすることで若返ることもあります。3つ目は戸籍上の年齢であります。ただの数字、記号と思いましょう。

大切なことは、あなたがどこに見えるかということです。それが、あなたの年齢にまつります。1つ目は精神年齢。これは自分で設定します。私は25歳であります。2つ目は肉体年齢。これは、気をつけたり、大事にしたりすることで若返ることもあります。3つ目は戸籍上の年齢であります。ただの数字、記号と思いましょう。

公益財団法人SBS静岡健康増進センターの公開講座「聞いてなるほど！ 健康ライフ～元気のためのSTEP UP～」が3日、静岡市葵区のしづぎんホール「ユーフォニア」で開催された。第1回講座に出演した女優、歌手、版画家のジュディ・オングさんの講演内容を紹介する。

<企画・制作/静岡新聞社企画事業局>

「年齢」は自分で設定する

なります。
人生を楽しくするために、大切なことがあります。笑顔です。調子が悪かったり、悩みがあつたりすると、なかなか上手に笑顔がつくれません。私の秘法を皆さんに伝授します。頬の筋肉が下がるぐ

なります。寝る前に鏡に向かって、「ニコーケ」と笑います。次に、普通の顔にします。これで寝る前に鏡に向かって、「ニコーケ」と笑います。最高の笑顔を作り、そのまま寝ましょう。怒った顔で寝たら、翌日、眉間にしわわらわがあります。頬の筋肉を上げる口角筋運動があります。10歳老けて見えます。

人生で遅いことはありません。人生は放棄してしまった。人生は放棄してしまった。そこでおしまいです。三日坊主になつても、5日目に再開すればいいのです。

あります。

中国の画家が示した
長生きのコツ

中国の有名な画家劉海粟は、108歳まで生きました。93歳のときに書いた詩の内容を紹介します。

「腹七分目で医者いらず。物事は七割できたら満足しよう。足るを知るべきだ。人のい所を見つけて、付き合いをすれば、長生きできます」といふと、ボランティア、チャリティーをする、すがすがしさを感じます。これらのこととすれば、長生きできます

。ボランティア、チャリティーは難しいことはありません。お金だけがチャリティーではありません。自分の技術、漢方、薬膳の話をします。薬膳には3つの分け方があります。人間の体も、熱い人、ちょうどいい人、冷えている人があります。

体の熱を取り、
冷えた体を温める

父に教わった言葉があります。「悦己悦人」です。人も喜び、自分も喜ぶ。それが人生を楽しくし、人と人の関係をよくし、会社同士がよくなります。そして、世界もよくなっていくのです。平和実現のための一歩、大切な言葉だと思います。

人も喜び、自分も
喜ぶ



ジュディ・オングさん

女優、歌手、版画家

11歳のとき、日米合作映画「大津波」でデビュー後、テレビ、映画、舞台に多数出演。1979年には大ヒット曲「魅せられて」で日本レコード大賞を受賞。25歳で始めた木版画では、2005年に日展特選受賞。現在、日展会員、白日会会員。

遠山所長の
健康セミナー

終わってみれば、ジュディ・オングさんに魅せられて短く感じた1時間余でした。気合を込めて聴衆に叫ぶ「気分は乗っていますか!?'」会場全体大声で「イエイ」の2度3度。魅了する行動が人も自分も楽しめます。

彼女の周りで老けていいのは「おいも」だけとのお話をありました。上品ではあるがファイトむき出しの彼女の本当の人生は25歳から始まりました。人生最後まで笑顔とチャレンジと前向きの気持ち。この本当の意味を彼女が初めて知ったのは日展への挑戦で勝ちを得た時。このことを我々に告げた彼女の誇らしげで皺(しわ)一つなく若々しい顔に圧倒されました。この顔は笑顔に励み、口角筋運動を積み重ね健康に生きた成果です。

更に、朝の「おはようございます」の第一声を大切にする気持ちが親しみを分かち合い、人を幸せにします。「いい顔」、「いい声」、「いい笑顔」一度だけの人生、人に尽くし、共に生き抜き、人を幸せにしましょうという素晴らしい人生講話でした。この気持ちを皆が共有できれば素晴らしい富士の国が誕生するでしょう。3年前の増田明美さんを想い出しました。「わかるかな」ありがとうジュディ・オングさん。

遠山 和成 1941年生まれ。県立静岡高、京都大医学部卒。静岡県立総合病院の外科医長、副院長を歴任し、2006年よりSBS静岡健康増進センター所長。

熱い人というのは、どちらかというと、ちょっと高血圧。舌が赤い、目が割と充血している、のどが渴きやすいなどという項目に当てはまります。冷えている人は朝起きるのが苦手で、手足がいつも冷たい、顔色が悪い、舌が白いという特徴があり、虚弱の人です。食べ物にも熱を上げる「温」、熱に影響を与えない「平」、熱を下げる「寒」の3通りあります。牛肉、マトン、鳥肉も熱を上げます。豚肉は熱を下げるので、沖縄ではゴーヤチャンプルにして食べます。